



Dimanche 6 novembre 2022 32^{ème} dimanche du temps ordinaire - Année C

« Il n'est pas le Dieu des morts, mais des vivants »

Évangile du jour Luc (Lc 20, 27-38)

En ce temps-là, quelques sadducéens – ceux qui soutiennent qu'il n'y a pas de résurrection – s'approchèrent de Jésus et l'interrogèrent : « Maître, Moïse nous a prescrit : Si un homme a un frère qui meurt en laissant une épouse mais pas d'enfant, il doit épouser la veuve pour susciter une descendance à son frère. Or, il y avait sept frères : le premier se maria et mourut sans enfant ; de même le deuxième, puis le troisième épousèrent la veuve, et ainsi tous les sept : ils moururent sans laisser d'enfants. Finalement la femme mourut aussi. Eh bien, à la résurrection, cette femme-là, duquel d'entre eux sera-t-elle l'épouse, puisque les sept l'ont eue pour épouse ? » Jésus leur répondit : « Les enfants de ce monde prennent femme et mari. Mais ceux qui ont été jugés dignes d'avoir part au monde à venir et à la résurrection d'entre les morts ne prennent ni femme ni mari, car ils ne peuvent plus mourir : ils sont semblables aux anges, ils sont enfants de Dieu et enfants de la résurrection. Que les morts ressuscitent, Moïse lui-même le fait comprendre dans le récit du buisson ardent, quand il appelle le Seigneur le Dieu d'Abraham, Dieu d'Isaac, Dieu de Jacob. Il n'est pas le Dieu des morts, mais des vivants. Tous, en effet, vivent pour lui. » - *Acclamons la Parole de Dieu.*

Homélie (Frère Hilario FRIGHETTO)

La Toussaint et la commémoration des fidèles défunts nous situent bien dans une vision large de notre existence. Nous avons fait mémoire de nos ancêtres. Nous avons des engagements avec l'humanité, nous comptons sur l'intercession de Saints. Notre préoccupation principale, c'est notre présence en ce monde mais tout ce que nous faisons ne peut pas s'opposer au chemin qui nous amène à la vie éternelle qui n'est pas simplement la continuation de notre vie ici-bas.

Croire en la résurrection, ce ne peut être simplement une question de l'au-delà de notre vie, mais pour aujourd'hui et pour chaque jour de notre vie. Notre vie est chemin d'éternité. Notre résurrection est déjà commencée et doit se compléter de jour en jour.

Nous connaissons les limites de la vie humaine dans le temps. Il n'y a pas beaucoup de centenaires parmi nous. On n'est pas pressé de mourir mais, arrivé à un grand âge, l'évidence qu'on n'est pas fait pour vivre toujours sur Terre devient une évidence. En même temps, on refuse de voir qu'avec la mort, tout prend fin. On sait qu'on n'emporte rien de ce monde mais le bien fait ne peut pas mourir. Croire que la vie continue, nous pouvons le dire, est naturel. Les chrétiens croient à la résurrection du corps, mais précisément, comment il se présentera, c'est un mystère.

La résurrection donne sens à notre vie. La résurrection de Jésus ne pose pas de problème. Le plus difficile c'est d'imaginer notre résurrection. Croire en la résurrection, quel impact cela peut-il avoir sur ma vie ? Comment sera la vie après la mort ? - La graine ne permet pas d'imaginer l'arbre. Quels souvenirs gardes-tu des personnes qui te manquent ? - La vie dans les cieux sera différente de celle que nous avons eue sur Terre. Les gens ne se marieront pas; les rapports humains ne seront plus polarisés sur le sexe; la mort n'aura plus de place.

À quoi ressembleront exactement les corps ressuscités et la vie au-delà de la tombe ? Nous ne le savons pas avec certitude. Nous croyons que nous existerons pour l'éternité avec notre identité et notre personnalité terrestres. Ceux qui nous ont quittés sont vivants d'une autre manière.

La vie éternelle n'est pas la récompense de nos efforts. Elle est donnée gratuitement par Dieu mais la croyance en la résurrection du corps devrait nous stimuler à faire de bonnes œuvres avec nos corps physiques ici et maintenant. Constater la mort et croire à la résurrection nous stimulent à construire la vie différemment.

« S'il n'y a pas de résurrection des morts, le Christ n'est pas ressuscité. Et si Christ n'est pas ressuscité, notre prédication est vide de contenu et votre foi aussi est vide » (Cor. 13, 14), mais nous croyons que Jésus est mort et ressuscité. « Nous croyons que nous sommes faits pour la vie éternelle heureuse avec Jésus qui est résurrection et vie » (Jo, 11,25).

Croire en la résurrection, ce ne peut pas être simplement une question d'au-delà de notre vie, mais pour aujourd'hui et pour chaque jour de notre vie. Notre vie est un chemin d'éternité. Notre résurrection est déjà commencée.

Je crois à la résurrection des morts.

